



CIVISME



Deuxième édition des Trophées de l'égalité filles-garçons dans les collèges

Trois collèges ont été distingués cette année par les Trophées de l'égalité filles-garçons dans les collèges. Ces trophées récompensent les projets pédagogiques et/ou éducatifs (culture, sport, enseignement moral et civique, etc.), ainsi que les supports de communication conçus et créés par les élèves sur la thématique de l'égalité femme-homme.

Publié le 11 juin 2024

Le Conseil départemental de la Dordogne a souhaité illustrer son engagement en faveur de l'égalité femme-homme en créant les Trophées de l'égalité filles-garçons dans les collèges, en collaboration avec la Direction des services départementaux de l'Education nationale (DSDEN).

Ces Trophées ont pour objectif de valoriser les projets pédagogiques et/ou éducatifs (culture, sport, enseignement moral et civique, etc.), ainsi que les supports de communication conçus et créés par les élèves sur cette thématique dans les collèges de Dordogne.

Le Département entend ainsi participer à la diffusion et à la transmission de la culture de l'égalité en toute situation d'apprentissage et à tout âge.

Organisés dans l'ensemble des collèges publics et privés, ces Trophées de l'égalité filles-garçons font écho aux objectifs menés par les services de l'Etat sur l'égalité en milieu scolaire :

- › Déployer un plan de formation et des ressources pédagogiques ;
- › Evaluer la mise en œuvre de séances dédiées à l'éducation à la sexualité ;
- › Déployer un processus de labellisation « égalité filles-garçons » dans le second degré ;
- › Déployer des initiatives innovantes dans le milieu périscolaire et extrascolaire.

Pour concourir aux Trophées de l'égalité, les établissements étaient invités à déposer leurs projets sur une plateforme numérique dédiée entre septembre 2023 et avril 2024.

Pour cette seconde édition des Trophées, cinq projets ont été présentés par des collèges publics :

- › **Collège Aliénor d'Aquitaine à Brantôme-en-Périgord : « Filles et Garçons : un même combat vers une Culture de l'Egalité et du Respect ! »** : travail conduit avec 62 élèves des classes de 3^{ème} du collège sous la responsabilité de Mme Françoise Ratinaud, conseillère principale d'éducation. Réalisation de clips vidéos autour de slogans réalisés par les élèves sur des thématiques comme la culture de l'égalité et du respect, la lutte contre les stéréotypes du genre.
<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/deuxieme-edition-des-trophees-de-legalite-filles-garcons-dans-les-colleges-22333877?>

culture de l'égalité et du respect, la lutte contre les stéréotypes du genre.

- › **Collège Jean Ladignac à Saint-Cyprien : « Ensemble pour l'égalité, première ! »** : travail réalisé par 11 élèves des classes de 5^{ème}, 4^{ème} et 3^{ème} de l'établissement sous la responsabilité de Mme Chloé Cassagne, professeure d'arts plastiques. Elaboration de deux films réalisés par le club vidéo du collège sur le thème de l'égalité fille-garçon : les clichés véhiculés sur les genres féminins et masculins, des phrases prônant l'égalité des sexes prononcées par les élèves.
- › **Collège Jules Ferry à Terrasson : « Pendant quelques heures »** : 2^{ème} participation aux Trophées pour ce collège déjà lauréat en 2023-2024. Projet porté par Mme Marie-Urielle Ribot, conseillère principale d'éducation, et concernant l'ensemble des élèves du collège. Réalisation d'un clip vidéo avec reprise de la chanson « Pendant 24H » de Grand Corps Malade et Suzane. Paroles réécrites pour s'adapter au public des collégiens.
- › **Collège Les trois Vallées à Vergt : « Filles et Garçons sur le chemin de l'égalité »** : projet porté par Mme Sophie Pesty Peigné, professeure d'arts plastiques et concernant l'ensemble des élèves du collège. Mise en œuvre d'un programme d'actions diverses à plusieurs échelles pour les élèves et les adultes avec comme fil rouge rendre les élèves acteurs de ces actions (murs d'expression, interventions de professionnels, sensibilisation en classe et réalisation de podcasts sur l'égalité des genres par les élèves de 3^{ème} du groupe média).
- › **Collèges de la ZAP Ouest Dordogne « L'orientation en tous/tout genre »** : travail mené sur l'orientation avec les classes de 5^{ème} de l'ensemble des collèges de la ZAP Ouest Dordogne (Montpon-Ménestérol, Mussidan, Neuvic-sur-l'Isle, Ribérac, Saint-Astier, Saint-Aulaye, Tocane-Saint-Apre) autour de métiers non genrés. L'objectif du projet est la mise en œuvre d'un forum des métiers interactif pour les élèves de 5^{ème} avec des professionnels atypiques. Un concours d'affiches présentant le forum a été mis en œuvre sur l'ensemble des collèges de la ZAP Ouest Dordogne.

Trois collèges sont lauréats des deuxièmes Trophées de l'égalité filles-garçons. Ils ont été retenus par un jury de sélection, composé de représentants du Département, de la DSDEN et des services de la Préfecture, qui a noté les différents projets en compétition en fonction de leur contenu pédagogique et éducatif, ainsi que la qualité des supports présentés et leur originalité.

Le palmarès

Les trois collèges lauréats des Trophées de l'égalité filles-garçons :

Aliénor d'Aquitaine à Brantôme-en-Périgord

Jean Ladignac à Saint-Cyprien

Les Trois Vallées à Vergt